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MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO ESTADUAL DE SAÚDE ME NTAL 

CES/PR – JULHO DE 2009. 

 

Data: 30 de Julho de 2009. 

Horário:  08:30 às 12:00 horas 

Local: Auditório da SESA. 

Coordenação: Amauri Ferreira Lopes.  

Relator: Silvana Lima Buscioli. 

Membros Presentes: Amauri Ferreira Lopes (MOPS), Karin Odette Bruckheimer (CRP), 

Silvana Lima Buscioli (CRESS), Anaides Pimentel da Silva (COM/SESA), Thiago Bagatin 

(IDDEHA), Tânia G. de Lara (SESA), Paulo R. B. Pacheco (Hosp. Adauto Botelho), 

Clarice Siquiera dos Santos (Pastoral da Criança), Cristiane da Silva Paula (CRF), Helena 

Strabelli (Pastoral da Saude), João Maria Ferrari Chagas (IBDUA), Wilma Araújo Kaiel 

(UBM), Soraya Sehli (SPP/SESA).  

Faltas Justificadas:  

Faltas não Justificadas: 

Pauta: 

1. Ata da última reunião. 

2. Saída da coordenadora Elfrida. 

3. Afastamento do relator Antonio Pitol. 

4. Quantidade de participantes na Comissão de Saúde Mental. 

5. Ofício n 2903 SESA/GS resposta ao Oficio 52/07, encaminha relatório de visita 

realizada em 25/01/07 no Hospital Universitário de Cascavel. 

6. Ofício n 0382/08 PROSAU encaminha recomendação administrativa ao Hospital 

Bom Retiro e  Ofício 958/09 de 30/12/08  referente a resposta do referido Hospital. 

7. Oficio n 066 – SEAUD/DENASUS/MS/MG, encaminha resultados da auditoria no 

CPM/SMS/PR. 

8. E-mail FEHOSPAR. 

9.  Seminário Estadual sobre a Política de atenção integral aos usuários de álcool e 

outras drogas no SUS, realizado no período de 21 e 22 de julho de 2009. 

10. Análise do Plano de Saúde 
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Reunião – Atividades e Encaminhamentos: 

1. Faz-se a leitura e aprovação da ata da reunião anterior, com duas retificações: o 

nome da integrante Cristiane da Silva Paula não foi mencionado entre os 

membros participantes e Helena Strabelli não compareceu por problemas de 

locomoção. 

2.  Elfrida deixou comunicado a sua saída da coordenação da Comissão de Saúde 

Mental. A comissão parabeniza e agradece pelo excelente trabalho desenvolvido 

e lamentamos muito tal comunicado. Amauri sugeriu o nome da Karin para a 

coordenação, mas a mesma reporta que por motivos pessoais e profissionais não 

poderá assumir a responsabilidade. Dessa forma, Amauri se disponibilizou e 

cada membro presente concordou que a coordenadoria seja desempenhada por 

Amauri. 

3. O relator Antonio Pitol está afastado por problemas de saúde, nesse sentido a 

Comissão concordou que Silvana e Thiago sejam responsáveis pela relatoria. 

4. Anaides comenta sobre as faltas injustificadas dos membros relacionados na 

lista de participantes, todos são comunicados por e-mail ou por correio sobre a 

reunião. Sra Wilma se dispôs a entrar em contato telefônico com estes membros, 

para maiores esclarecimentos ou se necessário à indicação de outros nomes. 

5. Na época a Comissão recomendou à Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 

acompanhar a situação visto que a denúncia se estendeu a outras áreas do 

hospital como falta de funcionários, de equipamentos, etc. A comissão de 

Acesso ao SUS devolve a esta para acompanhamento e avaliação do serviço de 

saúde mental no Hospital. Lemos e sugerimos fazer o questionamento da 

situação atual dos leitos psiquiátricos diretamente ao Hospital Universitário de 

Cascavel, para o Conselho Municipal de Saúde e também para a Regional de 

Saúde. 

6. Os ofícios em pauta referem-se sobre as providências adotadas pelo Hospital 

Bom Retiro em relação às ocorrências de casos de suicídio. Tomamos ciência do 

relatório realizado pelo Hospital, mas observamos que não foi mencionado 

sobre a quantidade de funcionários que presta atendimento. 
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7. Enviado cópia para a Comissão sobre o relatório da auditoria realizado no CPM  

em 2007. Constatado melhora no atendimento. Será encaminhado para 

arquivamento. 

8. A FEHOSPAR solicita através de e-mail ponto de pauta, o assunto é referente a 

falta de pagamentos ao Hospital Psiquiátrico. Solicitaremos que a FEHOSPAR 

primeiramente nos envie um relatório descritivo da atual situação em pauta e 

posteriormente será solicitado o comparecimento nesta reunião para maiores 

esclarecimentos e possíveis encaminhamentos. 

9. Analisamos o Seminário Estadual. Concordamos que os objetivos foram 

alcançados, principalmente referentes à proposta inicial de elaborar uma 

discussão intersetorial sobre a atual política, assim como fortalecer o controle 

social e também mobilizar a participação/presença de vários setores da 

sociedade civil. Observamos que não há interlocução entre as secretarias e que a 

representante da SESA não conseguiu responder as dúvidas da plenária, o que 

demonstra a necessidade urgente de definir a coordenação estadual de saúde 

mental.Sugerimos que seja dada continuidade neste tipo de evento, para que o 

debate envolva vários autores sociais. Thiago leu a carta do Seminário 

construída e aprovada pelos participantes. A Comissão apresentará a carta para 

ser referendada pelo Conselho. Sugerimos a proposta de publicar a carta nos 

meios de comunicação (mídia), enviar por e-mail para os participantes do 

Seminário, para os Conselhos de Saúde e Conselhos Profissionais, assim para 

todas as secretarias envolvidas. O relatório da atividade será elaborado e 

apresentado na próxima reunião 

10. Enviado por Elfrida a Análise do Plano de Saúde. Karin, Thiago, Amauri e 

Anaides se dispuseram a ler o conteúdo detalhadamente e elaborar o relatório 

para ser discutido nesta comissão. 

11.  Pauta para a próxima reunião 

• Relatório da Atividade – Seminário Estadual sobre a Política de Atenção 

Integral dos Usuários de Álcool e outras Drogas no SUS 

• Analise do Plano de Saúde. 


